



José Figueres Ferrer.

JOSÉ FIGUERES FERRER

Partido Político: Liberal Nacional

Periodos de Mandatos: 1948 – 1949 / 1953 – 1958 / 1970 – 1974

BIOGRAFÍA

Oriundo de San Ramón de Alajuela, nació el 25 de setiembre de 1906. Sus padres eran don Mariano Figueres Forges y doña Francisca Ferrer Minguella. Realizó sus estudios primarios en la Escuela Primaria de Varones en la Villa de San Ramón, Alajuela y sus estudios secundarios en el Colegio Evans.

Falleció el 8 de junio de 1990 y fue declarado Benemérito de la Patria el 12 de noviembre de ese mismo año.



San Ramón de Alajuela.

Aún antes de ser conocido como político, Figueres Ferrer frecuentaba la radio y aprovechaba ese espacio público para realizar críticas al gobierno de turno.

CARRERA POLÍTICA

Aún antes de ser conocido como político, Figueres Ferrer frecuentaba la radio y aprovechaba ese espacio público para realizar críticas al gobierno de turno. De ese modo se fue convirtiendo en líder político. El Presidente Calderón decidió expulsarlo del país el 11 de julio de 1942 y luego de un año pudo retornar.

En el año 1948 se puso al frente del movimiento revolucionario de Liberación Nacional. De ese modo se mostró en contra del gobierno de Teodoro Picado que pretendía que próximo presidente fuera el señor Otilio Ulate Blanco.

Ocupó el cargo de presidente durante un año y medio en 1948, en esa oportunidad estableció la Junta Fundadora de la Segunda República. También durante ese primer

período de presidente abolió el ejército, declaró oficial la letra del Himno Nacional y creó el Instituto Costarricense de Electricidad (ICE) que le puso fin a los problemas de energía eléctrica que padecía el país. Luego de ese año y medio en el poder, le dejó el puesto a Otilio Ulate quien asumió el 8 de noviembre de 1949.

Luego, fue presidente en dos ocasiones más: entre 1953 a 1958 y entre 1966 a 1970. Cooperó con el proceso de modernización de Costa Rica. En este sentido avaló diferentes proyectos en materia de infraestructura con el fin de hacer de Costa Rica un país más comfortable. Carreteras y cañerías fueron construidas durante sus mandatos. Con relación a la comunicación consiguió que el ferrocarril al Atlántico fuera traspasado al Estado e impulsó la construcción del rompeolas en Limón. También mejoró las condiciones edilicias que tenía la estación de Puntarenas del Ferrocarril al Pacífico se mejorara. Estos cambios que se daban en Costa Rica permitirían en un futuro promover el turismo hacia allí fue por eso que creó el Instituto Costarricense de Turismo (ICT).

En el plano legislativo, fue el propulsor de la Ley Orgánica de la Guardia Rural, el Ministerio de Cultura, Juventud y Deportes (MCJD); el Instituto Mixto de Ayuda Social (IMAS) y la Procuraduría General de la República.

Fundó varios institutos entre ellos estuvieron: el Instituto de Fomento y Asesoría Municipal (IFAM), el Instituto Costarricense de Puertos del Pacífico, La Corporación Costarricense de Desarrollo (CODESA), la Comisión Nacional de Asuntos Indígenas (CONAI), la Universidad Nacional (UNA), el Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo (INVU).

ELBIBLIOTECOM

Le puso fin a los problemas de energía eléctrica que padecía el país.



En público.

PRINCIPALES LOGROS

Nacionalizó la banca privada en 1948.

Abolió el ejército.

Nacionalizó el Ferrocarril al Atlántico.

Construyó carreteras y escuelas.

Aprobó el voto femenino en 1949, pero se realizó hasta 1953.

Creó el Consejo Nacional de la Producción en 1948.